
无 箭 之 弓 

     

 

弓与箭：历史上不知有多少人遭其杀害。箭

头飞驰而去，正中目标。箭头虽小，然而它足能

刺人致死。弯的弓说的是审判，不仅是人的弓，

而且是 神的弓已全然显露（哈3:9）。 

然而停一下，有样东西让我们惊奇。我们发

现了“一支无箭之弓”。这弓是无处用，还是已

用过了呢？这支弓代表什么呢？它布满了天空，

绚丽多彩。虹是美丽的，然而它不单单是美丽。

它是 神的信使。它使人想起 神的信实。哪里有

虹，那里就有暴风雨的除去，恩典的明亮就会彰

显。没有暴风雨就没有彩虹。审判被除去，而不

是被否认。在忿怒得到满足的背景之下恩典照耀

出来。 神律法的每个要求都必须得到满足，然而

这是如何实现的呢？ 

“我把我的虹放在云彩中”（创9:13原文直

译）。在“我的虹”三个字里有段音乐。噢，恩

典的奇迹：——“我看见”。无疑虹的记号（创

9:16,17），正如逾越节的记号那样，它同样是在 

神的眼前，“我一见这血”（出12:13）。 

这里我们想起另一处经文是多么宝贵啊：
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“我的眼、我的心也必常在那里”（代下

7:16）。在哪里呢？就是在有血的地方。 神持有

的唯一的记号展现在我们面前。血说的是剑，和

那支箭的弓，但是在创世记3:24中的剑，已从基

路伯之间击出，却只有血留在那里。箭发出去

了，却只有记号留在那里。恩典藉着义作王（罗

5:21）。 神对罪从来不会宽容，然而祂会赦免

罪。诗篇32中的“赦免”一词表示“担负”。罪

必须要被担负。这样才能显出公义，所以会有这

记号。 

神藉着大自然说话，并且祂不会再发一次洪

水，祂也不想这样。但是祂会用火来对付大地。

祂的应许不会改变。然而虹无疑是对另一件事的

预示。忿怒的巨浪击打了罪人的救主，并且对所

有信靠祂的人来说不再会有洪水。这记号明亮照

耀，因为  神喜悦将此保证给祂的子民（路

1:77），他们得喜乐在于知道永恒的救恩。亲爱

的读者，您有这份喜乐吗？ 

在自然界我们有光的本质在虹中的显露与

“解析”，然而那位安排大自然的造物主藉此阐

明了一个更深远的显露——“神荣耀之认识的光

显在耶稣基督的面上”（林后4:6）。各各他揭示

了 神所具有的令人惊叹与相互和谐的属性。那位

有着多样荣耀的祂就是光，在祂毫无黑暗（约一
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1:5）。我们需要暴风雨来显示祂的圣洁属性，但

不是单有暴风雨。“神是爱”，贫穷、不安的罪

人会与您一起发现祂是如此。世上从来没有哪个

牧人会像祂对失丧的羊——尽管它多么愚昧无

知，那样温柔。 

箭已发出：——它转离了罪人（赛12:1; 何

14:4）。那么箭到底转向了何方？弓已经用过。

忿怒已得到显露。请看虹。箭是向天上发出。它

射中了那位圣者——在天上的主耶稣。因此有了

平安，藉着我们的主耶稣基督与  神相和（罗

5:1）。亲爱的读者，这平安与您有份吗？ 

请再看一下虹。现在那儿已没有箭，它不能

向地上发射。它是一个记号。它静止不动，因

此，我得到了安息。“感谢神，因祂有说不尽的

恩赐”（林后9:15）。啊，亲爱的读者，您认识

祂吗，还是 神的箭依然在等待着您？诗篇7:12；

若主耶稣再次来到，就是那位被剑击打的祂，会

有利剑从祂口中出来（启19:15）；若祂显现，就

是那位被箭射中的祂，会显明祂自己是那争战的

弓（亚10:4）。无视 神的救赎之道是明智的吗？

难道这不是虚妄的事吗（诗2:1）？唉，这藐视 

神爱子的罪是多么大啊！ 

虹接触地面时会有两个点，因为救恩既归于

犹太人又归于外邦人。没有哪个国家，或是哪个
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时代，或是哪个阶层会被排除在外。拱或弧在天

上，如同雅各所梦见的梯子那样，藉此 神展示了

天与地在基督里的联合。但是现在我们看到祂工

作的些微（伯26:14）；不久得赎之人会看到一个

圆满的荣耀之虹——“围着宝座”是启示录4:3的

见证。啊，亲爱的读者，您会看到它吗？您会看

到主耶稣，会变成祂的荣耀吗（诗17:15）？还是

您会像巴兰那样远远地看祂（民24:17）？祂诚然

被箭射中，然而只有一次——这对祂来说意味着

死。祂不会再来受死。祂受苦只有一次。祂没有

退缩。祂爱到底。对不配的罪人来说哪里能找到

如此的爱？请不要离开重点，无视您灵魂的需

要。看 神的虹！祂依然看着它。祂因基督的工作

得到满足。您呢？还是您渴望其它的东西？奇妙

的救恩是免费的，并且有一个无箭之弓作为一个

完成之工的明显永恒的纪念碑，罪债已算清，要

求已满足！满足了！是的， 神已满足。所以我作

为一个生来的罪人，也满足了，而且现在得以在

基督里。那么亲爱的读者，请告诉我——基督对

您来说意味着什么？ 
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